



La actividad política del reino de Chile entre 1806 y 1810, de Nicanor Mera V., Editorial Universitaria, Santiago, 1958.

¿Tú qué opinas sobre este libro?

Después de leer sus áridas páginas con enorme esfuerzo para la mente y la paciencia, es desalentador llegar al fin y quedar sin nada entre las manos.

Cruzar los desiertos siempre fue aventura para gente de esfuerzo. Leer este libro, también. A sabiendas que el terreno era inhóspito, que no habría agua y el sol casi no calentaba con la tierra, iniciamos la marcha. Avanzamos trabajosamente, cansados y con deseos cada vez mayores de desistir. Llegamos a un oasis o fin de capítulo; allí queremos recordarlos y no proseguir; el sol aún allá sigue abrasando violentamente la tierra y la atmósfera. Pero quizás hay una meta rica que nos recompensará...

Edificando como de toda nuestra fuerza de voluntad y sacando conclusiones del aburrimiento, seguimos y seguimos hacia adelante al fin. Aquí viene la desilusión: no hay nada. Sentimos la misma decepción del que ha buscado una vela y se encuentra con que no existe; hemos malgastado esfuerzo y perdido el tiempo.

Suponemos que el autor habrá tenido un objetivo al lanzar su libro, pues, de lo contrario, no lo habría hecho. Buscamos al final y entre sus páginas la tesis que habrá sostenido y después de mucha rebasca venimos a ver en cuenta que está vacía al caminar, en unas frases que por lo demás casi habíamos pasado inadvertidas.

Dice el autor que la interpretación que han hecho Alberto Edwards, Julio Alomar y Jaime Yzquierdo de la actividad política entre 1806 y 1810, no le satisface y por eso se ha sentido estimulado para investigar cuál fue el núcleo de sentimientos y concepciones que originó aquella actividad. Agrega que su resultado es el siguiente: "La noticia de la invasión de Buenos Aires por los ingleses en 1806 y el conocimiento de la decisión del poder central de la monarquía de que el reino atendiera su defensa con sus propios recursos en la guerra que entonces sostiene contra Inglaterra, hicieron consciente a la nobleza chilena de que la subsistencia de la situación en que vivía se tornaba problemática. La historia de más de dos siglos que habían engendrado esa situación y que la había amparado contra toda política adversa, sólo tenía valor en el seno de la monarquía española, de la cual entonces en reino corría riesgo de ser separado."

"Un trastorno tan grave en la perspectiva vital de la nobleza preocupó

Atenea. Año XXXVI, Tomo CXXXIII, N° 383,
enero - marzo de 1959.

La actividad del reino de Chile entre 1806-1810 [artículo]

Sergio Villalobos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Villalobos R., Sergio, 1930-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1959

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La actividad del reino de Chile entre 1806-1810 [artículo] Sergio Villalobos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)